

kan rumahnya, atau petir yang menyambar sehingga mematikan binatang ternak atau ia menggantungkan harapan pada orang lain tapi orang tersebut mati, hal yang demikian membuat ia sadar dan insaf bahwa dalam ini ada suatu kekuatan yang lebih tinggi untuk dapat di capai oleh kodrat dirinya dan ada pula zat yang mengatur dan mengendalikan yang tidak bisa dijangkau oleh kekuatan dirinya. Maka andaikata ia mendapat petunjuk dan dipimpin dengan dalil yang benar, ia akan mengakui bahwa segala peristiwa - peristiwa alam dengan rahasia - rahasiannya semua bersandar kepada zat yang wajib wujud, yang mengendalikan semua itu sesuai dengan ilmu dan kemauannya, niscaya ia akan mengembalikan semua kejadian tersebut kepada "takdir" yang tidak bisa ditolak.

Bagi orang yang beriman menyaksikan dengan dan bukti yang nyata bahwa "kodrat" pencipta alam ini lebih tinggi daripada kodrat yang ada pada segala makhluk tentu ia menyaksikan pula dengan terang bahwa ia dalam segala aneka warna perbuatannya yang ihtiar (bebas), baik perbuatan akal maupun jasmani adalah tegak untuk mempergunakan semua kemampuan dan pengetahuan yang diberikan Allah kepadanya menurut ketentuan yang semestinya.

Diatas ketentuan "takdir dan ihtiar" inilah-berjalannya syariat (agama) dan diatas ketentu-an itu pula berdirinya taklif-taklif(perintah - perintah Tuhan, siapa yang berani mengingkari-salah satu darinya, nyatalah ia memungkiri sum-ber iman pada diri sendiri.⁽¹⁴⁾ Ya'ni akal nya, a-ka-l yang telah mendapat kehormatan dari Allah untuk dapat memikirkan perintah - perintah dan dan larangan - larangannya.

Adapun pembahasan dibalik itu yakni bagai - mana menyesuaikan dalil - dalil tentang kekuasa-an ilmu Allah dan Kemauan Irodad-Nya dengan - kenyata an - kenyataan adanya kebebasan ihtiar - manusia dalam memilih perbuatan - perbuatan yang ada hak ihtiar didalamnya, maka itu berarti - mencari rahsia kadar ilahi yang kita dilarang untuk menggalnya lebih dalam serta menghabis-kan energi kepada apa yang tidak bisa dicapai oleh akal. Memang kaum yang terlalu fanatik da-ri segala agama, terutama kaum masehi dan mus-limin telah menjerumuskan diri untuk mendalami masalah takdir dan kebebasan manusia. yang a-hirnya perbuatan mereka dan pandangannya, mere-ka ada yang berkata bahwa manusia itu berku-asamenentukan segala macam perbuatannya dan dia

14).Seh Muhammad Abduh, Op-cit. hal.49

